

Home > Actualidad > 19.402 procesos de restitución de tierras siguen frenados en Antioquia

ACTUALIDAD DDHH The estimated reading time is 2 minutes

19.402 procesos de restitución de tierras siguen frenados en Antioquia

Contagio Radio septiembre 3, 2020 at 7:03 pm



Foto: subregión Urabá entre Antioquia, Córdoba, Chocó/ Forjando Futuros

A propósito de la entrega a la Comisión de la Verdad del sistema de información recopilado por Forjando Futuros, organización que ha logrado recopilar 470.000 datos a partir del análisis del despojo, el desplazamiento y la restitución de tierras, se ha podido concluir que los mayores responsables del fenómeno del despojo en Colombia han sido los empresarios antioqueños **vinculados a compañías extractivistas, mineras y petroleras.**

El cruce de información, entregado a la Comisión de la Verdad, según Gerardo Vega, director de Forjando Futuros, ha permitido identificar no solo el nivel de participación de empresas sino quiénes fueron las personas despojadas. De igual forma se logró determinar que Antioquia es el departamento con el mayor número de personas que esperan les sean restituidas sus tierras con 21.272 casos, seguida de los departamentos del César con 7.779 casos y Nariño con 7.109, cabe señalar que de los casos registrados en Antioquia, solo 1674 han sido resueltos.

"Hay diferencias en cada región, pero también hay constantes. Una constante es que siempre pierden los campesinos y otra constante es que siempre hay intereses económicos detrás del despojo", agregó el investigador, Ilhan Can. (Lea también: En Turbo, campesinos están siendo obligados a entregar el 50% de las tierras que habitan y trabajan)



Con el apoyo de diversas organizaciones como la Comisión Intereclesial de justicia y Paz, la Corporación Jurídica Libertad y el Instituto Popular de Capacitación también se determinó que existen 66 empresas condenadas a la restitución y que se encuentran divididas en tres grupos. Uno del sector agroindustrial, otras que corresponden a empresas extractivistas y otro grupo que son los bancos incluidas entidades como **Davivienda, BBVA, Bancolombia y Banco Agrario.**

Entre las empresas vinculadas al despojo de tierras se encuentran Argos, con 14 sentencias, además de empresas bananeras asociadas a través de Augura como Uniban, Banacol, Bananeras del Urabá, por cierto asociadas a la construcción del puerto de Urabá y otras del sector extractivista como **Anglo Gold Ashanti, Continental Gold y Ecopetrol.** Vega resalta que hay otros grupos de empresarios que están en trámites de restitución, como los Hernández de la Cuesta, propietarios de el periódico El Colombiano.

También se pudo establecer patrones ligados al auge del paramilitarismo a mediados de la década de los 90, su expansión y llegada a otras zonas del país como la región Andina y el Bajo Cauca antioqueño.

Empresarios de Antioquia los mayores responsables

Dichos datos, son el resultado de años de investigación, **soportados en más de 5.775 sentencias proferidas por jueces en todo el territorio nacional,** que además han permitido determinar que son 25 las empresas antioqueñas o con registro en la Cámara de Comercio de Medellín las que han sido condenadas a devolver tierras a víctimas del despojo en una extensión de 115.000 hectáreas.

«Esta matriz nos permite identificar dinámicas y patrones de conductas que tuvieron empresarios que aparecen en estas sentencias y que aprovecharon el conflicto armado y utilizarlo para sus propios intereses», señala la comisionada de la verdad, Alejandra Miller. (Lea también: 66 empresas, entre ellas 4 bancos, tendrán responderle a reclamantes de tierras)

El director de la fundación expresó que esta base de datos espera sirva para que su resultado quede evidenciado en las recomendaciones que deberá hacer la Comisión de la Verdad **«para que este hecho no vuelve a suceder y que el despojo y desplazamiento no sigan siendo un comportamiento normal y repetitivo en Colombia».**

Siguenos en Facebook:

Me gusta Compartir A Will Velasco y 56 mil personas más les gusta esto.

Reciba toda la información de Contagio Radio en **su correo** o escúchela de lunes a viernes de 8 a 10 de la mañana en Otra Mirada por **Contagio Radio.**

Comparte esto:



Tags Antioquia Desplazamiento forzado despojo de tierras Restitución de tierras

« Previous article

Senado le dice No al fracking pero todavía no se puede cantar victoria

Contenido relacionado

Related Articles More from Author

**Preguntas ciudadanas a la veeduría**

4 días ago

**El complot de los que perdieron con Daniel Quintero**

1 semana ago

**En riesgo la vida de líder de restitución de tierras...**

1 semana ago

**Cuatro masacres en 48 horas, 3 jóvenes son asesinados en...**

1 semana ago

**En Cauca fue asesinada hija de reincorporados**

3 semanas ago

**Cataumbo sufre seis tipos de pandemias**

1 mes ago

**En Turbo, campesinos están siendo obligados a entregar el 50%...**

1 mes ago

**Campesinos de Suárez, Cauca reclaman predios a la multinacional Smurfit...**

1 mes ago

izquierdo por la represión del ESMAD

**19.402 procesos de restitución de tierras siguen frenados en Antioquia**

septiembre 3, 2020

**Senado le dice No al fracking pero todavía no se puede cantar victoria**